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PRESSEINFORMATION 
 

Barrierearm dank Leichter Sprache  
Jüdisches Museum Franken kooperiert mit 
Institut für Fremdsprachen und Auslandskunde 
 
 

  

Fürth, 17. April 2024. „Was ist eine Laubhütte? Eine Laubhütte ist ein Raum. 
Das Zimmer hat ein Dach aus Laub. Das Dach ist teilweise offen. Der Raum 
sieht aus wie ein normales Zimmer. Dieser Raum ist sehr alt.“ Mit diesen 
Worten wird die historische Laubhütte im hinteren Anbau des Jüdischen 
Museums Franken in Fürth in Leichter Sprache beschrieben. In der Laubhütte 
mit der Kassettendecke und dem flexiblen Dach feierten einst jüdische 
Familien das Laubhüttenfest. Damit die Geschichte dieses einzigartigen 
Raumes jeder verstehen kann, bietet das Jüdische Museum Franken die 
vollständige Beschreibung nun auch barrierearm an.  
 
Mit wenigen Worten leicht verständlich 
Um wichtige Themen der Dauerausstellung allen Besucherinnen und 
Besuchern zugänglich und verständlich zu machen, kooperiert das Jüdische 
Museum Franken (JMF) mit dem Institut für Fremdsprachen und 
Auslandskunde (IFA) bei der Universität Erlangen-Nürnberg. Im Rahmen 
eines Seminars beschäftigen sich Studierende am IFA mit der Übersetzung 
von Texten in Leichte Sprache. Als Projektarbeit haben sie zu vier Objekten 
bzw. Räumen im Museum Texte in dieser sprachlich speziell geregelten 
Ausdrucksweise verfasst. Neben der Laubhütte werden noch drei weitere 
Objekte bzw. Räume mit leicht verständlichen Worten erklärt: das Ritualbad 
(Mikwe), ein Wandgemälde, das in einem DP-Camp entstanden ist, sowie 
eine Torarolle. Leichte Sprache kann Menschen das Verständnis der 
deutschen Sprache erleichtern. Beispielsweise profitieren Personen von 
Leichter Sprache, die gerade dabei sind, Deutsch zu lernen, eine 
Leseschwäche oder kognitive Einschränkungen haben.  
 
Sonderführung am Deutschen Diversity Tag 
Im Kontext des Deutschen Diversity Tages bieten die Studierenden, die die 
Texte für das Museum verfasst haben, zudem eine Sonderführung durch die 
Dauerausstellung in Leichter Sprache an. Die Führung findet am 28. Mai 
2024 um 15.30 Uhr im Jüdischen Museum Franken in Fürth (Königstraße 89) 
statt. Eintritt und Führung sind kostenfrei. 
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